
Волонтёры среди нас



Когда наш проект «Волонтёры среди нас» еще был 
в стадии заявки, мы не знали, чем он закончится, мы могли 
только предполагать.

Но уже тогда, в самом начале, мы очень хотели, 
чтобы в каждой школе были созданы штабы волонтёрской 
экологической деятельности.

Цель экологического волонтёрства - осуществление 
действий по охране окружающей среды.

«Сохранять природу – наше общее дело. Участие 
в этом каждого из нас и наша добрая воля бесценны. 
Многие люди, занимаясь экологическим волонтёрством, 
постепенно приходят к тому, что начинают вовлекать 
в свое дело других людей, создавать команды и делать 
вместе гораздо больше!  Волонтёрский труд приносит 
пользу не только природе, но и радость самореализации 
самому волонтёру».

2



В данной брошюре мы хотели бы рассказать о 
самых ярких звездочках волонтёрской экологической 
деятельности «КРОМО «Экологический союз» г. 
Железногорска Красноярского края за период 2021-2022 гг. 
Все они разные, но объединены общей идеей: сделать мир 
лучше.

Благодарим педагогов, которые внесли 
значительный вклад в развитие экологического 
волонтерского движения в городе:

Ведерникову Жанну Панаховну,
Легонькову Дарью Андреевну,
Капитанову Татьяну Федоровну,
Ковалеву Юлию Геннадьевну,
Сомову Ольгу Геннадьевну,
Сомова Сергея Григорьевича.

Президент КРОМО «Экосоюз» 
Наталья Шулепова 
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Юлия Лебедева,  
школа № 106, 10 кл.

4 года назад я пришла в сферу 
волонтёрства, и даже не задумывалась 

о том, что именно здесь я поверю в 
свои силы и добьюсь высот.

За этот год я успела многое: 
Два раза ездила на погружение в 
лагерь «Орбита» в рамках проекта 
«Волонтёры среди нас», и 

команда, где я была капитаном, 
упорным трудом заняла 

первое место. После 
этого, в первый раз 
провела 3 эко-урока 
в первых классах 106 
школы, и один эко-
урок в детском саду 
№71 «Сибирская 
сказка».

 На моем счету 
уже не один реализованный проект, я получала гранты от 
краевой грантовой программы «Территория Красноярский 
край». В 2019 году принимала участие в проекте «Лучший 
волонтёрский эко-отряд».

Для меня волонтёрство - это не просто дело, это 
призвание, и понимание того, что ты не тратишь время 
впустую, а проводишь его с пользой, действуя во благо 
людей. Сейчас осталось мало людей, которые и вправду 
от души хотят помогать, поэтому Волонтёр – это герой 
нашего времени.
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МОСКАЛЮК КИРИЛЛ,  
Школа № 106, 7 класс.

Главным достижением года стало участие в 
проекте КРОМО «Экосоюз» - «Волонтёры среди нас», 
где я и моя команда занимала почётные места. Также за 
2 месяца, я провёл 3 эко-урока в школе №106 и один эко-
урок в детском саду №71 «Сибирская сказка».

Всего за один год  учёбы в ДЭБЦ 
я участвовал в создании и защите 
проектов: «Рециклинг в школе», 
«Сближение поколений» и «4 
лапы».

В сентябре я участвовал 
в акции «Подарок ветерану», где 
я вместе с другими волонтерами 
развозил гуманитарную помощь 
пожилым ветеранам труда. 
Затем организация двух крупных 
мероприятий на базе ДЭБЦ «Праздник 
Осени» и «Новогодний квест», в 
которых я снимал и монтировал 
видео для наших мероприятий, 
в том числе, недавнее видео 
посвящённое Дню Земли. Также 
являюсь номинированным 
призёром 
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конкурса видеороликов, на тему «Волонтёр», где я занял 
2-е место. Принимал участие в акции «Покормите птиц», 
где  размещал сконструированные мною кормушки для 
птиц. Ещё хочется отметить, что я работал и выступал на 
концерте, посвящённом «отличникам» ДЭБЦ.

За небольшой период работы в «АНО ФСО 
«Молния», я успешно отснял, отмонтировал и 
отрежиссировал  9 выпусков новостной передачи.

 Для меня волонтёрство, это уже не просто 
молва, это то истинное слово, которое для меня теперь 
означает - жизнь! Я уже не мыслю свою будущее без 
такого хорошего и любящего окружения добрых людей, 
которые готовы отдать часть всей своей необъятной 
души нуждающимся, и если каждый человек будет жить 
именно так, тогда мы наконец-то заживём мирно...

Спасибо за всё!

Добриков Артем,  
школа № 93, 9 класс.

Год был очень сложным, но крайне интересным. 
Я нашёл новых знакомых, верных друзей и 
преинтереснейших личностей, а также нашёл новые 
знания и стал волонтёром сразу в нескольких 
организациях. 

Множество мероприятий и проектов 
были проведены с моим участием, и сколько 
ещё вскоре будет проведено. И пусть я уже 
порядком устал, но эта усталость приятная. 
Я чувствую душевный подъём, хоть иногда 
я и устаю. На протяжении учебного 
года вместе со своими друзьями я стал 
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участником следующих мероприятий:
1.Майская миля
2. Забег «День Космонавтики»
3. Полумарафон им. Решетнёва 
4. Реализация проекта “Сближение поколений”
5. Реализация проекта “Рециклинг в школе”
6. Проведение квеста в ДЭБЦ
7. Проведение уроков по раздельному сбору 

отходов в СОШ №93
8. Участие в президентском гранте “Волонтёры 

среди наc” в выездной школе волонтёра в ДООЦ “Орбита”
9. Участие в фестивале в честь 22 апреля “День 

земли”
10. Принял участие в церемонии 

награждения в качестве ведущего и 
выступил с концертным номером

11. Участие в конкурсе на 
лучший комментарий, посвящённому 

«Дню Влюблённых»
12. Защита проекта «Волонтёрская 

медиа-редакция»
Волонтёрство для меня – 

это возможность получить новые 
знания, опыт, найти новых друзей и 

занять себя в свободное время. Мне 
безмерно нравиться осознавать 

свою нужность, помогать 
людям и получать от них 

отдачу. Волонтёрство – 
это возможность сделать 
жестокий мир мягче и помочь 
тем, кто в этом нуждается.
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Отрещенко Даниил,  
Железногорская школа № 1, 9 класс.

Занимаясь волонтерством в этом учебном году, я 
стал участником нескольких проектов и мероприятий, а 
именно: 

1) участником проекта «4 лапы», поддержанного 
Краевым инфраструктурным проектом «Территория 
Красноярский край», благодаря которому повысил уровень 
собственного мастерства;

2) стал организатором молодежного новогоднего 
квеста, проходившем в «Детском эколого-биологическом 

центре»;
3) принял участие в 

президентском гранте “Волонтёры 
среди наc” и посетил 2 сессии 

«Школы волонтёра», на которой 
«прокачал» свои навыки и 
умения. 

4) провел уроки по 
раздельному сбору отходов в 

«Железногорской школе №1». 
Занимаясь экологическим 
просвещением подрастающего 

поколения,  оценил важную роль 
волонтерского движения;

5)  стал победителем 
в акции «Покорми птиц». 
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Призываю всех помогать природе, птицам и зверям, 
ведь сделать это не сложно, а земные обитатели будут 
признательны;

6) изготавливал видеоролик, участвуя в Фестивале 
в честь 22 апреля “День Земли”; 

7) сейчас являюсь участником сразу 
двух проектов: “Сближение поколений” 
и “Рециклинг в школе”. Оба проекта социальные, я 
надеюсь, что своим делом мы принесем огромную пользу 
и положительные эмоции среди школьников и пожилых;

 
 Что такое экология? Прежде всего, это наука, 
которая изучает взаимоотношения между людьми, 
растениями, животными и окружающей средой. А для 
меня, экология - это защита природы и будущего нашей 
страны. Все люди хотят дышать чистым воздухом, 
есть пищу, свободную от гербицидов. Природа нам 
даёт множество знаков, что человек уже достаточно 
навредил ей и пора задуматься, перестать губить 
окружающею среду. Чтобы защитить природу, появились 
Эковолонтёры, которые защищают её от вмешательств 
человека в экосреду. Я горжусь тем, что я - волонтёр!

Иван Финчук,  
студент 1 курса ТИПТиСа

Я - очень спортивный человек, и из-за этого 
большинство волонтёрств, на которых я был, связаны со 
спортом.

Также люблю историю войны, потому второе 
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направление моей 
деятельности «Волонтеры 
Победы». Вместе с моими 
коллегами принимал 
участие в двух Школах 

волонтеров, повысил 
свои организаторские 
способности, так 
как был капитаном 
к о м а н д ы . 
вот самый яркий 
список мест, где я 

волонтерил:
- Забег 

посвященный Дню. 
космонавтики

- Волонтеры 
Формирования Комфортной 
Городской Среды

- Лыжня России
- Всероссийская 

акция «Вам любимые!»
- Спортивный турнир
Э к о л о г и ч е с к о е 

волон-терство тоже важно, Я 
помогаю природе, тем самым 

улучшая качество жизни в 
городе.
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Соня Щетка и  Варвара Кушнаренко, 
гимназия № 91

Мы занимаемся экологическим волонтёрством 
первый год.

1. Как только пришли в Детский эколого- 
биологический центр, сразу погрузились в 
массу интересных мероприятий:Подготовка и 
проведение Праздника Осени;

2. Реализация проекта «Подарок ветерану»;

3. Проведение уроков по раздельному сбору 
отходов и популяризация экологических знаний в 
родной гимназии.

4. Когда мы попали на Школу волонтеров в рамках 
проекта «Волонтеры среди нас» 
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сразу подружились с ребятами из других команд, 
других школ. В конкурсе презентаций мы заняли 
1 место, чему несказанно рады. 

Принимаем участие во всех проектах ДЭБЦ под 
руководством Юлии Ковалевой. 

Соня Щетка: «Для меня экологическое 
волонтёрство – сделать мир лучше». 

Варвара Кушнаренко: «Для меня важно 
добровольное оказание помощи людям, нуждающимся в 
особой поддержке».

Варвара Оденцова,  
школа № 101, 8 класс.

Этот год оказался очень насыщенным для меня, 
как для волонтёра.

Вместе с моими друзьями мы провели небольшое 
количество мероприятий,но очень насыщенных и 
интересных: 

- Классные часы по экологии для младших 
школьников, 

- Акции по сбору пластика «Добрые крышечки», и 
природоохранной акции «Покормите птиц». 

Волонтёрство для меня – часть жизни, без 
которой я уже ее себе не представляю. 
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2 раздел. 
Волонтеры – туристы-экологи.

Экологическое волонтёрство – относительно 
молодое явление, чуть старше его туристическое 
волонтёрство нашего города.  

Туризм в г. Железногорске и в Детском эколого-
биологическом центре возродился и приобрёл новые 
оттенки, благодаря Сергею Григорьевичу Сомову, который 
пришёл в ДЭБЦ в 2007 г.

Первым туристам уже 30 лет, они уже педагоги 
и наставники.

Безруких Константин и Ильясова Алина 
- ведущие туристы-волонтёры 2007-2013 г.г. 
Окончили педагогический. В настоящее время 
Константин – педагог Краевого центра туризма 
и краеведения, Алина – воспитатель 
в детском саду, победитель 
Краевого слета учителей, призёр 
Всероссийского слета. В 
2010-е годы Алина и Костя 
участвовали во всех 
мероприятиях по туризму 
в качестве судей и 
помощников. 

Алексей 
Кубрачков

Начал зани-
маться в ДЭБЦ 
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в 5 классе по программе «Туристско-краеведческая 
подготов-ка». На протяжении 5 лет в школьные годы и 
2-х лет после школы Алексей организовывал совместно 
с Сергеем Григорьевичем все туристские мероприятия 
– соревнования, сплавы, походы. В настоящее время 
студент ИТМО в г. Санкт-Петербург, КМС по спортивному 
туризму. 

Николай Сомов 

Николай начал заниматься 
туризмом с 5 лет – походы, сборы. С 4 
класса – соревнования. А с 6 класса – 
волонтерство, судейство, руководство в 
походах группами.

Сегодня  Николай, студент 2-го 
курса педагогического университета, 

получил звание Инструктор 
детско-юношеского туризма. 
Николай – бессменный 
волонтер в «Орбите» на 
летних сменах в кружке 
«Туристское мастерство», 
организатор модулей 
«Туристское мастерство» в 
течение учебного года.
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Татьяна Иванова

Татьяна впервые появляется в списках туристов 
городских туристских сборов в лагере «Орбита» в 
2014 году, когда она была в 4 классе. В 2017 г. Татьяна 
совершила свой первый сплав по реке Мана. И по 
результатам Всероссийских соревнований на маршрутах 
команда туристов ДЭБЦ отдыхала в МДЦ «Артек, была 
участником Всероссийского слета юных 
туристов-краеведов в Иркутской 
области на оз. Байкал в составе 
команды Красноярского края. 
Татьяна имеет опыт участия 
в туристских мероприятиях 
разного уровня.

2019 год стал 
поворотным: Татьяна 
становится волонтёром 
– помощником на всех 
соревнованиях, слётах 
и школах. Она может 
быть судьёй этапа, 
руководителем группы 
детей в творческих 
и спортивных 
конкурсах. 
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Семён Серебряков

Семён начал свою туристскую карьеру 
в 2016 г. в 5 классе с Первенства города 
по спортивному туризму в зале.  
В 2017 г. Семён в январе впервые 
поехал на сборы в «Орбиту». 
В апреле 2018 г. Семён вошел в 
состав команды Железногорска 
на краевой школе «К вершинам 
туристского мастерства». В 
2020 г. Семён вошёл в состав 
команды Красноярского края 
Всероссийского слёта юных 
краеведов-туристов. В 2021 г. Семён 
принял участие в Краевых лыжном и 
летнем слётах. Завершил 2021 год Семён 
поездкой в МДЦ «Артек», откуда привёз 
множество наград и призов.

Семён - бессменный волонтёр 
и помощник на всех туристских 
мероприятиях. В Краевом центре 
туризма его ценят как судью этапа, 
волонтёра, наставника начинающих 
туристов. В Детском эколого-
биологическом центре без помощи 
Семёна не проходит не одно туристское 
мероприятие. Кроме того, он умеет 
наводить дистанцию – натягивать 
веревочные переправы по всем правилам 
Регламента.
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Егор Селиванов 

Егор начал 
заниматься туризмом 
в 4 классе. Сейчас он 
учится в 9 классе, но 
является ведущим, 

активно действующим 
туристом Железногорска. В 

2019 г. он совершил поход по 
Мане и в Природный парк «Ергаки». 

В сентябре 2020 г. Егор в составе 
команды представлял Красноярский 
край на Всероссийском слете юных 
краеведов «Отечество».В мае 2021 
г. он участвовал в Краевом летнем 
туристском слете учащихся в ДООЦ 
«Орбита» не только в качестве 
спортсмена, но и судьи этапа наравне 

с взрослыми и опытными судьями. А в 
июле 2021 г. – на сплаве по реке Мана он 
руководил плотом. На всех городских 
и краевых соревнованиях, на сборах 
в «Орбите» Егор руководит группами 
детей, умеет помочь организовать 
бивак начинающим туристам, натянуть 

переправы и судить на этапах.
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За один год наши волонтеры выросли, окрепли, 
стали увереннее и активнее.

Считаю, что это случилось благодаря тем 
взрослым людям, опытным волонтерам, которые внесли 
свой вклад в развитие волонтерского движения в городе:

- Поисково-спасательная группа «Сибирь» во главе 
с Андреем Поляковским,

- Спортивный клуб «Молния» во главе с Михаилом 
Прудковым,

- Центр ездового спорта «ЛапуДай» во главе с  
Евгенией Шелестовой,

- Юлия Кирнасова с мастерской по бумагопластике,
- Анна Иванова с мастерской по изготовлению 

мыла,
- Валерия Тимохина с мастерской по подготовке 

массовых мероприятий,
- Юлия Третьякова с мастерской по подготовке 

публичного выступления,
- Яна Горбунова с мастерской по проведению 

Благотворительных акций.

Особое спасибо МКУ «Молодежный центр»  и 
«Детский эколого-биологический центр» за совместную 
работу. 

Руководитель проекта «Волонтеры среди нас» 
Наталья Шулепова. 
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